

Fecha: 21-06-2025
 Medio: Diario Chañarillo
 Supl.: Diario Chanarillo
 Tipo: Noticia general

Pág.: 7
 Cm2: 557,7
 VPE: \$ 446.178

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Título: Gobierno Regional Atacama entrega camiones a organizaciones de pescadores de Caldera y Obispio para mejorar su desarrollo productivo

Cumpliendo con la palabra empeñada y el compromiso con el desarrollo productivo que tiene el Gobierno Regional Atacama, este jueves se realizó la entrega de dos camiones a organizaciones de pescadores de Caldera y Obispio.

La iniciativa es parte del programa "Transferencia para el Fortalecimiento Productivo para las Organizaciones de Extracción y Pesca Artesanal", cuyo objetivo es apoyar el desarrollo productivo y económico de los trabajadores del mar.

La primera entrega se llevó a cabo en el Sindicato de Trabajadores Independientes (STI) de Buzos Mariscadores y Artesanos del Mar de Caldera, Punta Frodden, a quienes se les entregó un camión tolva multiuso de 2m3. Este vehículo permitirá trasladar los desechos orgánicos al vertedero municipal sin tener que pagar este servicio a un tercero. El camión servirá además, para el apoyo en las faenas de recolección de algas pardas con un volumen autorizado para el periodo 2024 -2025 de 900 toneladas de alga húmeda que deberán recolectarse. Para esta labor el sindicato también debía incurrir en gastos a manos de un tercero.

El segundo vehículo fue entregado al Sindicato SICAPUL, ubicados en Punta Obispio, a quienes se les entregó un camión con huinche, el cual les permitirá trasladar sus productos considerando que, además de su producción de locos y lapas, sólo en las cuotas del área de manejo anualmente las socias y socios del sindicato comercializan alrededor de 1.000 toneladas de huiro negro y 100 de huiro palo, sumando a ellas otro volumen de biomasa de huiro procedente de la cuota provincial mensual.

El Gobernador de la región de Atacama, Miguel Vargas Correa, manifestó

“estamos felices como Gobierno Regional de Atacama de hacer este aporte al trabajo de las organizaciones del sector pesquero artesanal. En total son ocho las organizaciones que reciben como apoyo estos vehículos. En este caso, un camión que va a ser muy importante para el traslado de los productos del mar como parte de las tareas esenciales que cumple el sindicato SICAPUL en el sector de Punta Obispio”.

“Siempre hemos dicho que vamos a estar apoyando con todo el trabajo a los sectores productivos; de la pesca, la pequeña agricultura, la pequeña minería, y lo hacemos con mucho cariño porque entendemos que es un sector clave para el desarrollo de la economía en el territorio, y el borde costero requiere mucho apoyo. Es un trabajo sistemático el que mantenemos con las organizaciones y esperamos también, a través de otros programas, atender otro tipo de demandas. Sabemos que en el borde costero también hay necesidades en materia de servicios básicos, particularmente agua potable, también la luz eléctrica. Hay que mejorar también los caminos, pero de a poco vamos avanzando, felices de aportar con un granito de arena a esta gran organización de aquí de la comuna de Caldera”, agregó el Gobernador.

Por su parte, la Alcaldesa de Caldera, Brunilda Gonzalez Anjel, quien estuvo presente en ambas entregas, indicó que primero queremos agradecer al sindicato SICAPUL, a sus líderes y lideresas que forman parte de esta organización. A Cristopher, a José, a Marta, a Mildred y a todos ellos, porque han logrado a través del tiempo, no solamente adjudicarse proyectos pasados, sino que en esta oportunidad, con este camión, como lo decía muy bien Cristopher, se optimiza tiempo, se disminuye el costo, se contribuye a no generar mayores

emanaciones de gases que afecten también al medio ambiente, por lo tanto le dan calidad, desde el punto de vista de la sustentabilidad y también del cuidado del medio ambiente a un área tan bonita y tan importante para la comuna de Caldera como es el sector de Punta Obispio. Al frente tenemos una hermosa lobera, en este sector las algas se dan por naturaleza, ellos son principalmente, productores del tema del alga, pero también erizos, unos locos enormes también que generan acá en este sector. Así que felicitaciones, porque con este proyecto del Gobierno Regional, que es cercano a los 60 millones de pesos, se contribuye una vez más a generar y desarrollar la pesca artesanal”.

Para Jonathan Christopher López Avilés, Presidente del Sindicato SICAPUL de Punta Obispio, la entrega de este camión implica



“menos esfuerzo físico, menos gasto, combustible, economía, porque la pega que va a hacer el camión es la que hacen diez camionetas, entonces es menos gente, menos trámites y para arreglar los caminos, y un sinnúmero de funciones que le vamos a dar. Pero muy agradecido por el camioncito que nos llegó”.

Mientras Luis Mariano Palacios, Presidente Sindicato de Trabajadores Independientes de Buzos Mariscadores y Artesanos del Mar de Caldera, Punta Frodden, aseguró que la gran importancia para nosotros como sindicato, ya que contamos con un área de manejo y con esta planta de proceso, para nosotros es un gran ahorro que vamos a tener porque este camión se va a ocupar para ir a botar toda la basura que sale de acá de la planta de proceso, porque acá nosotros arrendamos vehículo para botar la basura y a veces pagamos hasta 120 o 150 mil pesos en el día, porque nos cobraba 40.000 mil pesos la vuelta por ir a botar la basura un camión similar a este, y así que nos estaríamos ahorrando ese dinero y en el área de manejo, cuando la los socios del área de manejo estén trayendo el huiro varado y tengan que ir a venderlo, bueno está el camión para cargarlo y venderlo, entonces ahí hay otro ahorro para el sindicato y para los socios”.

Cabe señalar que el Gobierno Regional de Atacama, realizará la entrega de vehículos a diferentes sindicatos y organizaciones de pescadores, buzos recolectores y algueros distribuidos por las costas de Atacama. Dichos vehículos tienen un valor que oscila entre los 30 y cerca de 40 millones de pesos, los que ayudarán en las diferentes tareas que desempeñan las organizaciones optimizando los tiempos y mejorando la seguridad en las operaciones.

